

Antrag der Fraktion der FDP**Bremen hebt ab – Flugbereit für Wachstum und Effizienz durch Flexibilität**

Als FDP-Fraktion setzen wir uns für die nachhaltige und zukunftsorientierte Stärkung des Flughafens Bremen ein, um die Attraktivität des Wirtschaftsstandorts zu steigern und den wachsenden Mobilitätsbedürfnissen unserer Gesellschaft gerecht zu werden. Ein zentraler Schwerpunkt liegt dabei auf der effizienteren Nutzung der bestehenden Infrastruktur und der Schaffung größerer Flexibilität für den Flughafen Bremen durch die Erteilung einer neuen Betriebsgenehmigung.

Die zunehmende Nachfrage der Fluggesellschaften nach erweiterten Zeitfenstern für Starts und Landungen, um mehr Flugzeugumläufe gerade im Charterbetrieb zu schaffen, zeigt die Notwendigkeit für eine Anpassung der Betriebsgenehmigung auf. Dieser Schritt ist zentral, um dem Flughafen die erforderliche Flexibilität zu geben und einen zuverlässigeren Flugverkehr zu gewährleisten. Ein solches Vorgehen dient nicht nur der wirtschaftlichen Zukunft des Flughafens, sondern berücksichtigt auch die Aspekte des Umweltschutzes, des Klimas und der Interessen der Nachbarschaft – eine Strategie, die wir als smartes Wachstum bezeichnen.

Die bestehenden Einschränkungen für den Flughafen Bremen führen zu erheblichen Nachteilen für Passagiere und Airlines. Die Möglichkeit, flexibel auf Störungen und Verspätungen zu reagieren, ist von entscheidender Bedeutung, um einen reibungslosen Flugverkehr zu gewährleisten. Des Weiteren sind funktionierende und wirtschaftliche Flugzeugumläufe unerlässlich für die Wettbewerbsfähigkeit des Flughafens. Ohne eine Anpassung der Betriebsgenehmigung besteht die Gefahr, dass Flugzeuge an andere Standorte verlagert werden, was den Verlust von Flugverbindungen und Arbeitsplätzen nach sich ziehen kann.

Die Gewährung von mehr Flexibilität am Flughafen Bremen ist daher von zentraler Bedeutung für dessen Zukunftsfähigkeit und seine Rolle als bedeutender Wirtschaftsfaktor für unsere Region.

Die Stadtbürgerschaft möge beschließen, die Bedeutung und Dringlichkeit der Gewährung von mehr Flexibilität am Flughafen Bremen durch eine aktualisierte Betriebsgenehmigung anzuerkennen und entsprechende Schritte zur Stärkung der Zukunftsfähigkeit des Flughafens einzuleiten.

Die Stadtbürgerschaft fordert den Senat auf,

1. zu prüfen, innerhalb welches zeitlichen Rahmens eine Anpassung der Betriebsgenehmigung realisierbar ist mit dem Ziel, das Zeitfenster für Starts und Landungen auszuweiten,
2. zu diesem Zweck zeitnah Gespräche mit dem Flughafen zu führen, um die Möglichkeiten einer solchen Anpassung zu erörtern,
3. nach erfolgreicher Prüfung umgehend die nötigen Maßnahmen zu ergreifen, um durch eine umgehende Ausweitung der Betriebsgenehmigung die Flexibilität des Flughafens Bremen zu stärken,
4. der städtischen Deputation für Wirtschaft und Häfen innerhalb sechs Monaten nach Beschlussfassung über den Umsetzungsstand zu berichten.

Thore Schäck und Fraktion der FDP